

## BAB V

### KESIMPULAN DAN SARAN

#### A. KESIMPULAN

Dalam karya tulis ini penulis sangat mengapresiasi Falsafah Hidup yang menjadi karya luar biasa sosok Hamka sebagai tokoh kharismatik dan ulama di Indonesia. Melalui penelitian di atas penulis mengambil kesimpulan dan mengkritisi baik apresiatif maupun kontradiktif sehingga tidak keluar dari konteks skripsi yang telah di buat. Dengan ini kesimpulan Analisis kritis yang dapat penulis sampaikan sebagai berikut.

Falsafah Hidup karya Hamka yang memiliki pembahasan tentang hidup, ilmu dan akal, hukum alam, adab kesopanan, sederhana, berani, keadilan, persahabatan, dan islam pembentuk pandangan hidup memiliki nilai sufistik dengan referensi-referensi karya tulis terkait begitu layak diapresiasi. Dalam hal ini pembahasan di dalamnya selalu mengarah pada rana maqomat seperti halnya tawakal, tawadhu, zuhud, sabar, taqwa yang mana memiliki inti dari jaran tasawuf yaitu membuat kita menjadi dekat dengan Allah swt. Buku Falsafah Hidup ini tidak bisa dipungkiri penuh dengan nilai sufistik yang berorientasi ke depan. Falsafah Hidup juga sangat layak diapresiasi oleh logika dan keilmuan yang ada. Sehingga Falsafah hidup ini dapat dijadikan rujukan-rujukan keilmuan terutama keislaman. Demikian kesimpulan yang dapat disampaikan dalam skripsi ini.

## **B. SARAN**

### Bagi Para Pembaca

Falsafah hidup karya Hamka dapat dinikmati dengan nikmat dan mudah. Alangkah baiknya sebelum membaca menyeluruh pembaca diharapkan memahami dan menggali tentang apa itu falsafah hidup sehingga dapat diterapkan dalam kehidupan. Sumbangan teori dari Hamka ini dapat membantu siapa saja untuk sampai pada pengertian atau pemahaman bahwa kehidupan itu memiliki tujuan yang mulia dan tujuan itu dapat dicapai dengan melatih diri untuk taat pada jiwa yang telah dilatih dengan berbagai ilmu. Dari hal ini diharapkan tulisan ini berguna bagi pembaca untuk mencari pemahaman referensi tentang etika terutama dari tokoh Islam Indonesia Hamka

### Bagi Mahasiswa

Skripsi ini dapat dijadikan sebagai panduan atau titik tolak dalam melakukan penelitian berikutnya, terutama yang berhubungan dengan Falsafah hidup. Hal ini penting karena banyak universitas di Indonesia belum begitu mengenal Falsafah hidup Hamka. Oleh karenanya, ada banyak tema yang menarik untuk diangkat dan dilakukan penelitian lebih lanjut dari pemikiran falsafah hidup Hamka. Jika semakin banyak mahasiswa yang mendalami Falsafah hidup, maka akan semakin banyak referensi yang dihasilkan untuk membantu para pembaca di dalam memahami konsep falsafah hidup dari Hamka.

### Bagi Fakultas dan Akademik

Pembahasan Falsafah hidup Hamka terutama dari sisi pemikiran filosofisnya sangat menarik karena kajian filsafat Hamka termasuk pemikiran yang sangat

berpengaruh di Indonesia. Akibat dari pemikirannya filsafat menjadi populer dan menarik untuk dipelajari. Tujuan lain dari penelitian ini ialah agar falsafah hidup dari Hamka dapat semakin dikenal sebagai ajaran filsafat yang dapat digunakan sebagai sumber yang memperkaya kajian filsafat terutama dari pemikiran ulama Indonesia. Mahasiswa juga semakin diperkaya dengan pemikiran dan metode yang khas dari filsuf Islam terkhusus ulama atau tokoh yang berpengaruh bagi kemajuan filsafat dan agama di Indonesia.